



EDITORIAL

«Salud para todos. Todos por la salud»: XXXVI Congreso Semergen. Bilbao

“Health for everyone. Everyone for health”: XXXVI Semergen Congress. Bilbao

En nuestro próximo Congreso Nacional de Semergen, a celebrar en Bilbao del 8 al 11 de octubre del 2014, con el lema «Salud para todos. Todos por la salud» queremos recoger el espíritu y la transformación que provocó la Declaración de Alma-Ata en la Atención Primaria de nuestro país.

Parece lejana en el tiempo la Conferencia Internacional sobre Atención Primaria de Salud reunida en Alma-Ata en 1978 y las 10 recomendaciones que propuso; hemos vuelto a releer dicho documento, apenas son 5 min, y hemos comprobado la vigencia de todas y cada una de sus recomendaciones.

Nuestro lema hace hincapié en que la salud considerada como un estado de completo bienestar físico, mental y social es un «derecho fundamental» de las personas y que todos los estamentos de la sociedad (gobiernos, industria, profesionales sanitarios, asociaciones de pacientes, educadores, medios de comunicación, etc.) han de estar implicados en su consecución.

Por ello en nuestro Congreso se desarrollarán actividades encaminadas a la participación de la población en el mantenimiento de su salud. Tendremos pacientes que intervendrán en distintas mesas y nos harán partícipes de sus experiencias tanto desde su relación con el mundo sanitario como de sus vivencias respecto a la salud y la enfermedad. Se colocarán carpas en las calles de Bilbao donde puedan acudir todas las personas que así lo deseen y donde recibirán educación sanitaria sobre temas prevalentes de salud. Todo ello ayudará a que las decisiones sobre dicha salud sean unas decisiones más compartidas y consensuadas.

Otros profesionales sanitarios que tendrán su tribuna en el congreso son los farmacéuticos de Atención Primaria. Pensamos que ambos colectivos deberíamos hacer un esfuerzo para que nuestra relación sea más fluida y cercana para dar lugar a un trabajo más fructífero.

Por supuesto que también tendremos actividades dirigidas específicamente a nuestros socios, como talleres presenciales y *on-line*, mesas de debate, *simposium*, *updates*, etc. en los que los ponentes nos presentarán los últimos conocimientos científicos y donde podremos plantear las dudas y los interrogantes que surjan de las ponencias.

Queremos que nuestro congreso sea un lugar para el intercambio de conocimientos, para el diálogo y la discusión constructiva, y además sirva de punto de encuentro entre los distintos componentes de la sociedad.

Todas estas actividades las realizaremos en el Palacio Euskalduna de Bilbao, uno de los edificios emblemáticos de nuestra ciudad. Una ciudad que ha sufrido una transformación modélica en los últimos años y que sirve de ejemplo para todas aquellas ciudades que están inmersas en un proceso de cambio.

Podréis perderos por las calles, pasear por la ría, visitar nuestros museos, conocer la gastronomía de nuestro pueblo, etc. y, sobre todo, conocer al pueblo de Bilbao que se caracterizan fundamentalmente por ser «buena gente».

Por todo ello os invitamos para que acudáis a Bilbao al XXXVI Congreso Nacional de Semergen durante los días 8 al 11 de octubre de 2014 y podemos aseguraros que nuestra ciudad os recibirá con los brazos abiertos.

R. Alonso Matia ^{a,*} y G. Mediavilla Tris ^b
^aPresidente del Comité Organizador, Centro de Salud Bidezabal, Algorta, Vizcaya, España

^bPresidente del Comité Científico, Centro de Salud Arambizcarra I, Vitoria-Gasteiz, Vizcaya, España

* Autor para correspondencia.
Correo electrónico: [\(R. Alonso Matia\).](mailto:junkyyosoy@hotmail.com)